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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

Долгожданное совещание с участием руководителя Калужского регионального экологического 
оператора (КРЭО) Алексея РУЛЕВА и руководителя компании- перевозчика, работающего на 
территории района, Александра ТЕЛЬНОВА состоялось 17 мая. Эта встреча назревала весь май, 
ведь с его началом стало очевидно, что традиционная для этого месяца проблема с вывозом 
отходов никуда не делась, и ко вторым длинным выходным обострилась максимально.
Жалобы приходили практически из каждого поселения, и потому жителям, а вместе с ними 
и главам администраций поселений хотелось услышать, что экологический оператор 
планирует предпринять для решения надоевшей ситуации.
К сожалению,  какие-то конкретные идей, которые могут помочь здесь и сейчас, так и не 
озвучили. Вместо этого приняли несколько решений на долгосрочную перспективу, обменялись 
жалобами и разошлись. Видимо, до следующего мая.
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РЕШЕНИЕ

В РАЙОНЕ

Строительство объектов по феде-
ральной программе «Комфортная 

среда» стартовало в Боровском рай-
оне. В этом году в муниципалитетах 
появятся новые благоустроенные тер-
ритории, которые на общественном го-
лосовании жители выбрали в прошлом 
году. В 2023‑м ворсинцы отдали пред-
почтение обустройству пешеходной 
дорожки на улице Лыскина.

22 мая подрядная организация вы-
шла на объект. На финише здесь по-
явится новое тротуарное покрытие 
с обеих сторон улицы и качели в рай-
оне амбулатории.

Напомним, в марте текущего года 
жители СП Ворсино выбрали проект 
многофункциональной спортивной 
площадки. Её построят в следующем, 
2025 году.

НАЧАЛО

НОВАЯ БЕДА
Волна негодования жителей 

«Олимпийской деревни» подня-
лась еще в прошлом году, ког-
да стало известно, что на ули-
це Кабаевой должны построить 
многоквартирный дом аж на 8 
этажей.

Понять, почему эта новость 
так возмутила людей, несложно 
по многим причинам. С одной 
стороны, «Олимпийка» всегда 
была исключительно частным 
сектором, и  переезжая сюда 
люди как  раз-таки старались 
уехать от многоэтажек подаль-
ше. Да и как минимум, странно 
жить в собственном доме, когда 
за твоей территорией и бытом 
с балконов будут наблюдать со-
вершенно незнакомые люди.

Но помимо этих неудобств 
есть и более насущная и старая 
проблема. С водой и канализа-
цией в «Олимпийской деревне» 
исторически все очень непро-
сто. И проблемы на сетях во-
доснабжения и водоотведения 
здесь не могут решить долгие 

годы, так что аварии и перебои 
давно превратились в обыден-
ность. И как только люди услы-
шали о строительство нового 
большого дома, то сразу зада-
лись вопросом: что будет с по-
дачей ресурса, когда многоэ-
тажку введут в эксплуатацию?

Одним из тех, кто активно 
взялся за помощь обеспоко-
енным жителям, стал депутат 
Законодательного собрания 
Юрий СОЛОВЬЕВ. Благодаря 

ему были привлечены много-
численные инстанции, а также 
проектная организация, кото-
рая еще раз проверила всю до-
кументацию застройщика.

В результате, в начале апре-
ля прошла встреча, на кото-
рой было решено понизить но-
востройку с восьми этажей до 
пяти. Это, конечно, лучше, но 
все-равно не снимает вопро-
са о нехватки воды. Поэтому 
все с нетерпением ждали реак-
ции от «Калугаоблводоканала». 
И дождались.
ГОТОВОЕ РЕШЕНИЕ?

На прошлой неделе делегация 
из Боровского района выдвину-
лась на переговоры с руковод-
ством госпредприятия. И эффект 
от этой встречи стал заметен 
буквально в течение пары дней.

Разговор прошел в четверг, 
а уже в пятницу, 17-го мая, спе-
циалисты калужского монопо-
листа выехали в «Олимпийскую 
деревню».

— Проходит обследование 
старых скважин. В пятницу ос-
мотрели самую глубокую на 
120 метров —  вода в ней есть. 
На этой неделе собираются 
провести чистку и взяли про-
бы, чтобы определить, какую 
станцию подготовки здесь не-
обходимо поставить. Скважина 
дает порядка 8 кубов в час, бу-
дут установлены емкости, чтобы 
в случае сильного разбора вода 
оставалась. Параллельно будем 
делать проект для попадания 
в программу «Чистая вода», —  
отметил депутат Законодатель-
ного Собрания региона Юрий 
СОЛОВЬЕВ.

Помимо этого Юрий Иванович 
отметил, что при необходимо-
сти в «Калугаоблводоканале» 
готовы даже рассмотреть воз-
можность пробурить новый во-
дозабор, если другие варианты 
окажутся невозможными. Более 
того, запущенный в «Олимпий-
ской деревне» процесс в даль-
нейшем могут распространить 
и на соседний микрорайон «Мо-
лодежный», где проблемы с во-
дой тоже уже набили оскомину. 

Там также есть законсервиро-
ванные скважины, с которыми 
можно поработать.

Удивительно, но поднявша-
яся волна негодования вокруг 
строительства дома неожидан-
ным образом подтолкнула «во-
дяных» разобраться с много-
летней бедой, о которой до это-
го вроде как старались лишний 
раз и не вспоминать.

Но с другой стороны, не пре-
вратятся ли все эти усилия 
в «тыкву», когда в новую пяти-
этажку заселятся жильцы? Это 
хороший вопрос, но пока пла-
нируется, что строящийся дом 
к воде «Олимпийки» подклю-
чать и не будут. Слишком уж 
слабый напор для такого боль-
шого потребления. А потому са-
мым очевидным вариантом вы-
глядит примкнуть к обнинским 
сетям, благо до них тянуть тру-
бопровод не так уж и далеко.

Так что если все сложится 
удачно, то «водный вопрос» на 
этой территории должен быть 
закрыт. Теперь ждем, что спе-
циалисты госпредприятия при-
думают с канализацией.

В «ОЛИМПИЙСКОЙ ДЕРЕВНЕ» ХОТЯТ В «ОЛИМПИЙСКОЙ ДЕРЕВНЕ» ХОТЯТ 
РЕАНИМИРОВАТЬ СТАРЫЕ СКВАЖИНЫРЕАНИМИРОВАТЬ СТАРЫЕ СКВАЖИНЫ

УДАЧНОЕ СОВПАДЕНИЕУДАЧНОЕ СОВПАДЕНИЕ
Интересная ситуация складывается в «Олимпийской деревне», где появившаяся новая проблема 
неожиданным образом помогла решить старую.

Началось все со строительства многоэтажного дома посреди частной застройки. Подобное соседство 
возмутило жителей, которые стали бить тревогу, указывая на недопустимость подобного. И в первую 
очередь из-за того, что поселок долгие годы страдает от перебоев с водоснабжением, а новый дом 
неминуемо станет причиной полнейшей «засухи».

Вся эта ситуация подтолкнула «Калугаоблводоканал» вновь обратить внимание на «Олимпийку» 
и начать поиск решения. А благодарить за это следует самих активных жителей, районные власти 
и депутатов, как местных, так и защищающих интересы людей в Законодательном собрании.

ДОРОЖКА С КАЧЕЛЯМИ ПОЯВИТСЯ В ВОРСИНЕДОРОЖКА С КАЧЕЛЯМИ ПОЯВИТСЯ В ВОРСИНЕ
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ДЕЖАВЮ
Несмотря на то, что мусорная рефор-

ма прошла еще в 2019-м году, её по-
следствия Боровский район продолжа-
ет ощущать на себе до сих пор. Из года 
в год поселения сталкиваются с одни-
ми и теми же проблемами, обостряющи-
мися в одни и те же временные проме-
жутки. Меняются руководители КРЭО, 
меняются их подрядчики, но проблемы 
остаются неизменны.

Складывается впечатление, что все 
связанное с этой сферой попало в не-
кую временную петлю, где события хо-
дят по кругу. И вырваться из этого дня 
сурка нам, судя по всему, не суждено.

Руководство района и поселений 
в данной ситуации понять можно: они 
такие же «заложники», как и жители, 
ведь экологический оператор в обла-
сти один и не работать с ним невоз-
можно. Все, что остается чиновникам —  
жаловаться, да проводить совещания 
с представителями или руководителя-
ми КРЭО.

Вот только беда этих мероприятий за-
ключается все в том же дне сурка. Каж-
дый раз звучат плюс-минус те же самые 
проблемы, КРЭО и его подрядчик дают 
по-разному сформулированные, но аб-
солютно одинаковые по своей сути от-
веты, после чего стороны расходятся, 
а через год встречаются и повторяют 
заезженный сценарий.

Почему же прошедшее на прошлой 
неделе совещание должно было стать 
другим? Надежда крылась в том, что 
организовать его решили в очень пра-
вильный момент, когда проблема с му-
сорными навалами достигла своего 
пика, о чем свидетельствуют и слова 
главы администрации района Нико-
лая КАЛИНИЧЕВА, которыми он открыл 
заседание.

— Мы понимаем одну простую 
вещь —  примерно половина жалоб, 
которые мы сейчас получаем от насе-
ления, касаются состояния наших кон-
тейнерных площадок. У глав админи-
страций львиная доля времени также 
уходит на работу с отходами, будь то 
несанкционированные свалки или на-
валы мусора вокруг площадок. Вопро-
сов тут огромное количество, начиная 
с населения, которое тащит ветки, бот-
ву и строительные отходы, и заканчи-

вая машинами из Москвы, сбрасываю-
щим мусор на обочинах. Но кроме нас 
с вами эти вопросы никто не решит, 
здесь сейчас собрались люди, от кото-
рых зависит наведение порядка. Поэто-
му давайте еще раз обсудим, кто и как 
действует в этом направлении, —  отме-
тил Николай Александрович.

Также он подчеркнул, что район 
для работы КРЭО сложный —  и к лету 
80 тысяч населения вырастают до 300, 
а вместе с этим растет и объем отходов.

Высказаться же первыми дали главам 
администраций поселений или их пред-
ставителям на этом собрании. Останав-
ливаться на выступлении каждого мы 
не будем, но постараемся вывести ос-
новные тезисы, которые звучали почти 
в каждом спиче. И проблемы эти доста-
точно предсказуемы, ведь то же самое 
озвучивали и в прошлом году.

Два главных «кита» —  это состояние 
самих контейнеров и площадок, а также 
перебои в графике вывоза —  приводят 
к скоплению мусора и навалам.

РАЗГОВОРЫ ОБО ВСЕМ
А вот, что на это ответил представи-

тель КРЭО, вы точно не ждали. Потому 
что после того как слово передали ру-
ководителю калужского оператора, он 
начал с коронной фразы, которую мы 
слышим практически каждый год 31-го 
декабря: «Этот год был непростым».

Отсылка к Новому году тут неспро-
ста, ведь отвечая на проблемы, которые 
у поселений есть сейчас, в конце мая, 
Алексей Рулев рассказал, как сложно 
было работать КРЭО в зимний период. 
Если вам интересно, то сложности за-
ключались в большом количестве снега, 
из-за чего не всегда можно было про-
ехать к площадкам и потому происхо-
дили сбои в работе. После окончания 
зимы и схода снега на свет вылезли 
«подснежники» вокруг контейнерных 
площадок, которые в КРЭО бросились 
расчищать.

Ну ладно, может это была такая 
прелюдия перед ответом, чтобы лиш-
ний раз подчеркнуть, как много рабо-
ты у оператора? Не угадали. Дальше 
Алексей Николаевич перешел к расска-
зу о месячнике благоустройства и суб-
ботниках, которые прошли в апреле. 
Тут экологический оператор не остал-

ся в стороне, помогал наводить чисто-
ту, убирал даже тот мусор, который не 
должен был.

— Месячник благоустройства про-
шёл, мусорные навалы мы убрали, 
и важно, чтобы они не появились вновь. 
Соблюдение графика вопрос очень 
важный, и мы за ним наблюдаем еже-
дневно в режиме онлайн, через ГЛО-
НАСС на всех машинах перевозчиков. 
Все экипажи обязаны фотографировать 
площадки до и после отгрузки, диспет-
черская служба контролирует этот во-
прос. По Боровскому району у нас были 
жалобы и старались их с подрядчиком 
оперативно решать, —  отметил Рулев.

Еще обещали добавить несколько 
контейнеров на 4 площадки в Балаба-
нове. Вот собственно и все. Зато опять 
обсудили проблемы, которые возника-
ли с контейнерами зимой, из-за чего 
их оставляли на проезжих частях или 
около. Все из-за неудачного опыта ис-
пользования евроконтейнеров на коле-
сиках, которые вязнут в снегу. Правда, 
в том же Боровске даже после схода 
снега проблема никуда не делась.

Перевозчик Александр Тельнов видит 
из ситуации один выход —  реконструи-
ровать площадки так, чтобы его сотруд-
никам не приходилось тягать несчаст-
ные контейнеры через ступени, метал-
лические планки и другие препятствия. 
Решение действительно логичное, —  
для каждого типа контейнеров нужны 
свои условия установки. Но ведь КРЭО 
сами согласовывают то, какие контей-
неры закупают поселения. То есть опе-
ратор одобрил закупку именно этих 
баков, зная какие площадки в населён-
ных пунктах Боровского района, а те-
перь недоволен тем, что они друг другу 
не подходят.

В ОЖИДАНИИ ЧУДА
Но если посмотреть на выступле-

ние Тельнова не предвзято, в нем есть 
и много рациональных мыслей, которые 
действительно помогают лучше понять 
причины проблем и с чем сталкивается 
перевозчик КРЭО. То же вечное «бода-
ние» на счет того, что машины не вы-
возят контейнеры, если в них помимо 
ТБО навалены, например, бревна или 
строительный мусор. У подрядчика нет 
возможности утилизировать такие от-

ходы, а разбирать вручную контейнер 
на месте никто не будет —  даже если 
бы у сотрудников такое желание было, 
из-за этого неизбежно сбои графика.

Даже проблемы, возникающие на но-
вогодних каникулах и майских празд-
никах, случаются по вполне очевид-
ным причинам. Объем мусора растет 
в разы, а ресурсы у перевозчика оста-
ются те же. На этот период у него не 
появляются дополнительные машины 
или сотрудники, и если раньше, услов-
но, машина заполнялась, проехав пять 
контейнерных площадок, то в праздни-
ки ей нужно отправляться на разгрузку 
после двух, а это опять же время, отсю-
да и сбои в работе.

Все это действительно может помочь 
понять проблему и увидеть её глазами 
подрядчика. Но, к сожалению, никак не 
помогает в её решении.

Как правильно отметил Калиничев, 
на этом совещании собрались люди, от 
которых напрямую зависит вопрос чи-
стоты, и судя по состоянию площадок 
в районе, они с ним не справляются. По-
этому все подобные встречи и обсужде-
ния и выглядят так странно. Обе сторо-
ны видят проблему, понимают почему 
она существует, но не могут предло-
жить решения. Из-за этого из раза в раз 
обсуждают одно и то же, превращаясь 
скорее в кружок эмоциональной под-
держки друг друга, чем в  какой-то ре-
ально работающий механизм.

За прошедшие пять лет с реформы 
в КРЭО так и не получилось постро-
ить рабочую систему. И тут дело не 
в  каком-то конкретном человеке, скла-
дывается впечатление, что сам по себе 
процесс изначально не был продуман, 
потому и попытки работать в суще-
ствующих рамках до сих пор остаются 
именно попытками.

Об этом свидетельствуют и главные 
итоги совещания. Боровский район сам 
закупит контейнеры, а КРЭО постарает-
ся добавить к ним столько же со своей 
стороны.

Помимо этого создадут рабочую 
группу, которая будет заниматься ра-
ботой с юридическими лицами и долж-
на будет поэтапно отработать вме-
сте с каждым поселением. В конечном 
итоге должны будут прийти к тому, что 
у всех СНТ и юрлиц будет не просто 
формальный договор с КРЭО, а рабо-
чий, учитывающий количество мусора, 
которое реально производится.

Должно ли это оказать  какой-то эф-
фект на общую картину? Наверное, да. 
Будет ли этот процесс быстрым? Точно 
нет. И это только еще раз наглядно по-
казывает, насколько странным на се-

годняшний день выглядит итог рефор-
мы, если в КРЭО лишь спустя пять лет 
работы решили посмотреть: а что там 
у них с договорами? По-настоящему 
здравой идей можно назвать предло-
жение разработать вместе с перевоз-
чиком проект площадок и делать их все 
по одному типу. Вопрос технический, но 
важный для оперативной работы и со-
блюдения графика.

В остальном, все что остается жите-
лям —  ждать, когда уедут дачники. Пик 
проблемы в мае пройдет, в июне ситуа-
ция должна будет выровняться. Правда 
в следующем году все опять повторит-
ся точь- в-точь, как было 5 лет до это-
го, но, видимо, изменить  что-либо тут 
невозможно.

— Каждый год у нас сложный пери-
од это зима —  снегопады и Новый год. 
А также апрель-май, особенно майские 
праздники. Это время роста объёмов 
отходов, пиковые нагрузки. После этого 
идет некая стабилизация и входим в ра-
бочий режим. В этом году то же самое, 
на этой неделе большинство маршру-
тов вошли в график и динамика очень 
хорошая, в течение недели-двух все 
должно прийти к норме, —  рассказал 
Тельнов.

Вывод же совещания тоже звучит до-
вольно предсказуемо.

— Вопрос этот один из самых акту-
альных в наше время, и я прошу что-
бы максимально возможные действия 
со стороны КРЭО, перевозчика и муни-
ципалитетов были предприняты, что-
бы наши площадки были в приглядном 
виде и никаких навалов у нас не возни-
кало. Будем находиться на связи и даль-
ше. Мы прекрасно слышим, с чем стал-
кивается каждая из сторон. Взять и ре-
шить ситуацию на раз-два невозможно. 
И если у  кого-то есть волшебная палоч-
ка, мы бы с радостью ею воспользова-
лись, но увы, —  подытожил Калиничев.

Иными словами, уповать нам остает-
ся только на чудо. Даже если не брать 
в расчет, что те самые «раз-два» длятся 
уже пятый год. Видимо, недостаточно.

Так что, быть может,  кто-то  все-таки 
найдет волшебную палочку и займется, 
например, переосмыслением тарифов, 
структуры КРЭО, выстроит работу с пе-
ревозчиками, решит вопрос с графика-
ми и полигонами.

Это, конечно, можно сделать и без 
магии, проявив инициативу и попробо-
вать выйти с этими вопросами, напри-
мер, в то же Заксобрание. Но подобное 
выглядит еще более невероятным.

 ► Степан ФЕДОРОВ

Долгожданное совещание с участием руководителя Калужского 
регионального экологического оператора (КРЭО) Алексея РУЛЕВА 
и руководителя компании- перевозчика, работающего на 
территории района, Александра ТЕЛЬНОВА состоялось 17 мая. Эта 
встреча назревала весь май, ведь с его началом стало очевидно, 
что традиционная для этого месяца проблема с вывозом отходов 
никуда не делась, и ко вторым длинным выходным обострилась 
максимально.
Жалобы приходили практически из каждого поселения, и потому 
жителям, а вместе с ними и главам администраций поселений 
хотелось услышать, что экологический оператор планирует 
предпринять для решения надоевшей ситуации.
К сожалению,  какие-то конкретные идей, которые могут 
помочь здесь и сейчас, так и не озвучили. Вместо этого приняли 
несколько решений на долгосрочную перспективу, обменялись 
жалобами и разошлись. Видимо, до следующего мая.

ДЕНЬ СУРКАДЕНЬ СУРКА

СПАСТИ БОРОВСКИЙ РАЙОН ОТ МУСОРА СПАСТИ БОРОВСКИЙ РАЙОН ОТ МУСОРА 
МОЖЕТ ТОЛЬКО ВОЛШЕБНАЯ ПАЛОЧКАМОЖЕТ ТОЛЬКО ВОЛШЕБНАЯ ПАЛОЧКА
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Программа празднования вклю-
чила в себя традиционный Крест-
ный ход и концертную програм-
му, местом проведения которой 
стал Текиженский овраг, связан-
ный с преподобным Пафнутием 
легендой. Ежегодно 14 мая в Бо-
ровске проводят Крестный ход, 

во время которого православные 
христиане после молебна в хра-
мах города организованной ко-
лонной шествуют до стен обите-
ли по автодорогам.

Безопасность этого меропри-
ятия обеспечивают сотрудники 
ГИБДД по Боровскому району —  

временно перекрывают движение 
автотранспорта и сопровождают 
участников шествия на машине. 
А в этот раз на помощь полицей-
ским пришла и Добровольная на-
родная дружина города Боровска.

Крестный ход продолжился 
и у стен Свято- Пафнутьевого мо-
настыря, завершившись освяще-
нием источника, расположенно-
го рядом с обителью. Этот обряд 
совершил митрополит Калужский 
и Боровский Климент при участии 
архиепископа Песоченского и Юх-
новского Максимилиана и еписко-
пов Козельского и Людиновского 
Никиты, Бийского и Белокурихин-
ского Серафима, и Можайского Ио-
сифа —  бывшего настоятеля бо-
ровского монастыря, а сейчас на-
местника Оптиной пустыни.

Празднование 630-летия со Дня 
рождения преподобного Пафнутия 
продолжилось в субботу, 18 мая. 
В этот день концерт «Шесть сто-
летий под покровом преподобно-
го Пафнутия Боровского» состоял-
ся в боровском природном парке 
«Текижа».

— Место выбрано неслучайно: 
именно здесь, по легенде, когда 
город находился под угрозой за-
топления, Преподобный Пафнутий 
махнул рукой и сказал воде: «Теки 
же!». Так образовался ручей «Те-
кижа», а с ним и одноименный ов-
раг, —  отметил глава Боровского 
района Николай Калиничев.

Участие в конце приняли Муж-
ской академический хор Калуж-
ской областной филармонии, Де-
довский Народный хор, лауреат 
конкурса «Золотой голос России» 
Варвара Комиссарова, а также Ли-
дия и Ирина Музалевы.

К тому времени в самом пар-
ке, построенном в прошлом году 
по федеральной программе бла-
гоустройства, появился подарок 
от предпринимателей Боровска. 
Благодаря финансовой поддерж-
ке Светланы Шороховой, Кирилла 
Феоктистова и Армена Колтухчяна 
рядом с памятником преподобного 
Пафнутия Боровского установили 
баннер с основными датами жития 
святого. Творческую часть проек-
та выполнил известный боровский 
художник Вячеслав Черников.

Новый архобъект поместили 
в  отреставрированный налич-

ник, и теперь каждый посетитель 
парка может хоть немного по-
полнить свои знания о Пафнутии 
Боровском.

Напомним, монастырь был осно-
ван преподобным в 1444 г. В про-
шлом году в преддверии 580-ле-
тия обитель получила президент-
ский грант, благодаря которому 

начались крупномасштабные ре-
монтные работы внутри монасты-
ря. К ним добавилось благоустрой-
ство прилегающей территории, 
которую ведёт администрация го-
рода Боровска.

ДАТА

Уже 10 лет в Балабанове проводят открытый 
фестиваль любительских театров «Пять ве-

черов», на который со своими постановками 
приезжают непрофессиональные творческие 
коллективы со всей Калужской области и Мо-
сквы. Основателем фестиваля для взрослой пу-
блики является режиссёр балабановского мо-
лодёжного театра «СТИЛь» Ирина Артамонова, 
а привести фестиваль детских театров решила 
директор Дома культуры Ирина Никифоренко.

«Рыжий кот» пройдёт в преддверии Дня защи-
ты детей, с 27 по 30 мая в ДК города Балабаново.

27 мая в 17:00 на сцену выйдет театр- студия 
«Зеркало» (СОШ № 18 г. Обнинск) с фило-
софской притчей «Туфелька». Следом высту-
пит театральная группа «Мейерхольдовцы» 
(Театрально- хореографический центр «Подмост-

ки», г. Обнинск) со спектаклем «Фантазёры».
28 мая в 17:00 зрители увидят хозяев сцены —  

сразу два коллектива Ирины Артамоновой: сна-
чала спектакль «Старая, новая сказка о вере 
в чудо» в исполнении детской театральной сту-
дии при молодёжном театре «СТИЛь» (ДК, г. Ба-
лабаново), а затем спектакль «Беда от нежно-
го сердца» театральной студии СОШ № 1 г. 
Балабаново.

29 мая в 19:00 студия «Могучая кучка» (Дом 
культуры д. Кривское) покажет спектакль «В го-
роде N».

30 мая в 17:00 студия «Балаганчик» (Дом 
культуры д. Кривское) приедет со спектаклем 
«У ковчега в восемь».

Приятным подарком ко Дню защиты детей ста-
нет возможность бесплатно посмотреть все фе-
стивальные спектакли.

ИНТЕРЕСНО

ФЕСТИВАЛЬ ДЕТСКИХ ТЕАТРОВ «РЫЖИЙ КОТ» ФЕСТИВАЛЬ ДЕТСКИХ ТЕАТРОВ «РЫЖИЙ КОТ» 
ВПЕРВЫЕ ПРОЙДЁТ В БАЛАБАНОВЕВПЕРВЫЕ ПРОЙДЁТ В БАЛАБАНОВЕ

ПРАЗДНОВАНИЕ 630‑ЛЕТИЯ ПАФНУТИЯ ПРАЗДНОВАНИЕ 630‑ЛЕТИЯ ПАФНУТИЯ 
БОРОВСКОГО ЗАПОМНИТСЯ ВСЕМБОРОВСКОГО ЗАПОМНИТСЯ ВСЕМ

День памяти преподобного Пафнутия —  основателя 
боровского монастыря, каждый год становится ярким 
событием, и этот, юбилейный, не стал исключением.

12+12+
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ГЛАВНЫЙ ПРОЕКТ
В том, что касается благоустрой-

ства, во многих поселениях района 
сложились свои традиции или осо-
бенный почерк. В Боровске, напри-
мер, стараются делать необычные 
и креативные объекты, в Балаба-
нове все больше уходят в масштаб, 
а в Ермолине, наоборот, сосредо-
тачиваются на более скромных, но 
важных для жителей проектах.

Есть свои особенности и в сель-
ских поселениях. В Кривском свя-
заны они с федеральной инициати-
вой «Комфортная среда». Признать-
ся, ни в одном муниципалитете нет 
такого единодушия администрации 
и жителей в том, что касается вы-
бора территорий под обновление. 
Из года в год здесь чиновники вы-
ходят с предложением развивать 
спортивную зону, а жители с готов-
ностью их поддерживают. По край-
ней мере, так было до голосования 
этого года.

За очередной этап развития дан-
ного участка в прошлом году про-
голосовало 225 человек, и сейчас 

подрядчик уже приступил к реали-
зации задумки. На площадке уже 
красуются новые тренажеры для 
воркаута, а также ведется подготов-
ка к их установке. Новые механизмы 
более «продвинуты», на них можно 
контролировать нагрузку, добавляя 
или убавляя веса.

Еще одним обновлением станет 
ограждение территории, которая 
прошло большой путь от пустыря, 
на котором заливали каток, до пол-
ноценного центра притяжения для 
всех сторонников здорового образа 
жизни. А потому нет ничего удиви-
тельного, что администрации хочет-
ся, чтобы и прослужило оно долго. 
Ограждение пока появится с трех 
сторон, а на «лицевую» его доба-
вят позже, и тому есть причина.

— Сначала необходимо решить 
вопрос с водоотведением. С дру-
гих сторон решение нашли, и сей-
час подрядчик работает над дрена-
жем, а здесь у нас с верхних улиц 
идёт канализация, поэтому проду-
мать все надо основательно. Не хо-
чется поставить забор, который по-

том придется демонтировать, чтобы 
проложить трубу. Поэтому решили 
действовать в логичной последо-
вательности, —  рассказывает гла-
ва администрации поселения Эль-
дар АБАСОВ.

Поимо этого, Эльдар Абасович 
подчеркнул, что параллельно про-
рабатывается и вопрос с установ-
кой камер, чтобы защитить терри-
торию от вандализма. Средства 
наблюдения должны появиться на 
объекте уже в этом году.

Примечательно, что в 2024 году 
администрация выставила на го-
лосование финальный этап благо-
устройства этой спортплощадки, 
но жители его не поддержали, от-
дав предпочтение тротуару возле 
школы.

— Честно говоря, я такое реше-
ние людей поддерживаю полно-
стью и сам тоже отдавал предпочте-
ние именно дорожке. Она нужна для 
удобства и безопасности наших де-
тей. Последним же этапом работ на 
площадке станет завершение мон-
тажа ограждения и освещение —  
это мы сделаем и вне рамок «Ком-
фортной среды», силами местного 
бюджета, —  подчеркнул Абасов.
ДЕЛА ДОРОЖНЫЕ

Второй стартовавший проект 
тоже находится недалеко от пло-
щадки —  буквально через дорогу. 
И его также можно отнести к «дол-
гоиграющим», поскольку он являет-
ся прямым продолжением работы, 
которой местные власти занимают-
ся уже третий год.

Речь идет о дорожных работах 
на улицах так называемого «кот-
теджного поселка». Проезжие ча-
сти здесь нуждались в обновлении, 
и благодаря участию Кривского 

в программе Минсельхоза «Ком-
плексное развитие сельских терри-
торий» поэтапно задача решается.

В этом году добрались до послед-
него участка на улицах Центральная 
и Труда. Сейчас подрядчики уже 
срезали в некоторых местах верх-
ний слой полотна, а также провели 
укрепление щебнем. В итоге на ули-
цах появится новый асфальт, а сам 
проезд местами расширят для удоб-
ства автомобилистов.

К слову, в планах у администра-
ции есть и еще один важный про-

ект. К его реализации пока не при-
ступили, но в планах он также стоит 
на текущий год —  это участок доро-
ги вдоль нового ФАПа и храма. Пе-
шеходную дорожку сдвинут ближе 
к ограждению, а на освободившем-
ся месте организуют «карман» для 
парковки, которым смогут пользо-
ваться прихожане, пациенты и по-
сетители ДК, расположенного не-
подалеку. Также заодно планируют 
разобраться и с водоотведением на 
этом отрезке.

 ► Степан ФЕДОРОВ

С приходом весны в поселениях Боровского 
района закипела работа. Подрядчики 
постепенно выходят на объекты 
и принимаются воплощать в жизнь 
задумки и планы администраций.
Например, в деревне Кривское стартовало 
сразу два проекта —  один по областной, 
а другой по федеральной программам.
В рамках «Комфортной среды» 
продолжается благоустройство 
спортивной площадки, а по линии 
Минсельхоза —  дорожные работы на 
улице Труда.
Но останавливаться на этом в поселении 
не собираются и готовятся заняться еще 
одной, уже давно созревшей, идеей.

В КРИВСКОМ СТАРТОВАЛВ КРИВСКОМ СТАРТОВАЛ  
НОВЫЙ СЕЗОН БЛАГОУСТРОЙСТВАНОВЫЙ СЕЗОН БЛАГОУСТРОЙСТВА

ДОВЕСТИ ДО КОНЦАДОВЕСТИ ДО КОНЦА
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Своей невеселой историей, которая 
стоила впустую потраченных денег 

на перелёт и крушения планов, поделил-
ся Иван Блинов.

Новый загранпаспорт, полученный 
мужчиной в этом году, не позволил ему 
пересечь границу России.

До этой истории такой документ у Ива-
на был, но в нём закончилось место на 
страницах для отметки виз, поскольку по 
роду своей деятельности мужчине при-
ходится бывать за рубежом по несколь-
ко раз в год. Новый паспорт старого об-
разца он оформил через отдел миграции 
ОМВД по Боровскому району и 28 фев-
раля получил его в МФЦ на ул. Лесной. 
Воспользоваться документом Иван пла-
нировал 25 апреля —  улететь в одну из 
стран транзитом через другую. Но при 
вылете из аэропорта Домодедово этот 
план рухнул. Бдительные сотрудники по-
гранслужбы ФСБ заподозрили неладное 
с паспортом.

— Меня отвели в  отстойник и  дол-
го допрашивали, где я получил данный 
документ.

Сообщили, что в пересечении грани-
цы мне будет отказано, поскольку па-
спорт бракованный. В итоге паспорт изъ-
яли, а деньги, уплаченные за поездку, мне 
никто не вернул. В итоге я остался и без 
паспорта, и без денег. В МВД Балабаново 
подтвердили, что случился сбой и паспорт 
был выпущен и выдан мне бракованным, 
не хватало  какой-то линии.

Кстати говоря, новый паспорт взамен 
бракованного мне до сих пор не изготови-
ли и сказали не могут, пока ФСБ не вернёт 
его в подразделение, —  рассказал Иван 
Блинов.

Жителям Боровского района постра-
давший советует быть бдительными и са-
мим внимательно проверять соответствие 
загранпаспортов заявленным требовани-
ям, чтобы не попадать в подобные крайне 
неприятные ситуации, которые тратят не-
рвы, время и деньги впустую.

КАЗУС

ЖИТЕЛЬ БАЛАБАНОВА  ЖИТЕЛЬ БАЛАБАНОВА  
НЕ СМОГ ПЕРЕСЕЧЬ ГРАНИЦУ  НЕ СМОГ ПЕРЕСЕЧЬ ГРАНИЦУ  
ИЗ‑ЗА ОШИБКИ В ПАСПОРТЕИЗ‑ЗА ОШИБКИ В ПАСПОРТЕ

Не так давно жители района обсуждали 
случай на улице Рябенко в Боровске, 

где при монтаже газовой колонки в од-
ной из квартир горе‑мастер перепутал 
трубы и залил систему газоснабжения 
холодной водой.

В результате три дня люди провели без 
газа, а в администрации района попро-
сили разобраться в ситуации и принять 
самые жесткие меры к виновным. Судя 
по всему, столь драконовские меры дей-

ствительно не будут лишним, потому что 
на прошлой неделе произошел еще один 
подобный случай.

На этот раз местом происшествия ста-
ло Балабаново.

Данную проблему удалось решить бы-
стрее, без голубого топлива люди про-
вели всего сутки. Но и масштаб про-
исшествия оказался более впечатля-
ющий: без газа остался пятиэтажный 
дом на шесть подъездов на улице 50 лет 
Октября.

В минувшем апреле в администрации 
города прошло первое совещание 

с «Русской общиной» —  общественной 
организацией из Обнинска, члены кото-
рой помогают полиции в обеспечении 
правопорядка. 

Тогда активисты из наукограда пред-
ложили расширить свою деятельность на 
Балабаново, и глава администрации го-
рода Сергей Галкин эту инициативу под-
держал. И вот в начале текущей недели 
состоялась вторая встреча, на которой ку-

ратор «Русской общины» Руслан Денисов 
представил первых добровольцев из Ба-
лабанова, Боровска и Ермолина, готовых 
вой ти в балабановское отделение общи-
ны. Сейчас в неё уже вступили 12 чело-
век. Возглавит их Игнатий Краснов, а ор-
ганизационные вопросы возьмёт на себя 
Елена Корзунина.

Работать общественники будут, как 
ДНД —  в рамках федерального закона 
«Об участии граждан в охране обще-
ственного порядка». Он предписыва-
ет контроль со стороны органов ОМВД, 
поэтому курировать членов общины от 
полиции будут Елена Герман и Надежда 
Трофимова, а от администрации города —  
замглавы администрации Балабанова по 
социальным вопросам Нина Филатова 
и Наталья Гавшина.

Сергей Галкин, для которого обеспече-
ние безопасности в городе является од-
ной из приоритетных задач, пообещал 
«Русской общине» поддержку, в том чис-
ле и материальную.

Отметим, что в городе уже много лет 
действует Добровольная народная дру-
жина, членам которой выплачивают де-
нежное вознаграждение за патрулиро-
вание улиц и предоставляют льготы для 
занятий спортом в подразделениях муни-
ципального Центра физкультуры и спорта.

Первый рейд добровольцы проведут 
уже в пятницу, 24 мая.

ОПЯТЬ

ДЕЙСТВИЕ

«САМОДЕЛКИНЫ» ОПЯТЬ ЗАЛИЛИ «САМОДЕЛКИНЫ» ОПЯТЬ ЗАЛИЛИ 
ГАЗОВУЮ ТРУБУ ВОДОЙГАЗОВУЮ ТРУБУ ВОДОЙ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В ОТДЕЛ ТРЕБУЮТСЯ:
  СЛЕДОВАТЕЛЬ,
 ДОЗНАВАТЕЛЬ,
 УЧАСТКОВЫЙ УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПОЛИЦИИ,
 ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА,
  ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ ОХРАНЫ И 

КОНВОИРОВАНИЯ ПОДОЗРЕВАЕМЫХ И ОБВИНЯЕМЫХ,
 ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПАТРУЛЬНО‑ПОСТОВОЙ СЛУЖБЫ,
 ПСИХОЛОГ ОРЛС.
  ВОЛЬНОНАЁМНЫЕ  ДОЛЖНОСТИ В ОТДЕЛ 

ПО ВОПРОСАМ МИГРАЦИИ. 

ОМВД РОССИИ ПО БОРОВСКОМУ 
РАЙОНУ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ПО ВОПРОСАМ ОФОРМЛЕНИЯ НА СЛУЖБУ ОБРАЩАТЬСЯ В ОТДЕЛ КАДРОВ ОМВД РОССИИ 
ПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУ:  Г. БАЛАБАНОВО, УЛ. ЛЕСНАЯ, 11‑А

КОНТАКТНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ: 8‑48438‑ 29945; 89206182076

«РУССКАЯ ОБЩИНА» «РУССКАЯ ОБЩИНА» 
ГОТОВИТСЯ К ПЕРВОМУ ГОТОВИТСЯ К ПЕРВОМУ 
РЕЙДУ В БАЛАБАНОВЕРЕЙДУ В БАЛАБАНОВЕ
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А ТАК ХОРОШО НАЧИНАЛОСЬ
Создание в городе благоприят-

ных условий жизни горожан, при 
которых они могут шагать ровно 
в светлом настоящем —  одно из 
приоритетных направлений в ра-
боте администрации и  местной 
Думы. Поэтому уже не первый год 
при вёрстке бюджета на перспекти-
ву здесь планируют строительство 
и реконструкции тротуаров в раз-
ных микрорайонах Балабанова, со-
провождая этот план работами по 
освещению.

В 2022 году депутатская комиссия 
по городскому хозяйству совмест-
но с профильным отделом испол-

нительного органа запланировали 
реконструкцию тротуара на улице 
Лесной —  решили заменить старый 
асфальт новой тротуарной плиткой. 
Чтобы объект был завершённым 
и к нему не пришлось возвращаться 
с земляными работами через года, 
решили сразу его осветить, а заодно 
и построенный в 2021 году тротуар 
на улице Дзержинского.

Сразу уточним: строитель-
ство тротуара и  освещение —  
разный вид работ, поэтому на 
один объект (ул. Лесная) отыгра-
ли два контракта. В итоге, новая 
плитка в  2023  году появилась, 
а фонари —  нет.

ИГРА НА ПОНИЖЕНИЕ

Контракт на освещение двух объ-
ектов города в 2023 году выиграл 
ИП Хромов М. В.

Благодаря стараниям сотрудни-
ков фирмы должны были засветить-
ся два тротуара —  построенный 
между жилыми домами и бетонным 
забором на улице Дзержинского 
и отремонтированный на улице Лес-
ной на отрезке пересечения с ули-
цами Энергетиков и Гагарина.

Начальная сумма контракта по 
«городку» была 536 787 руб лей, та-
ковой она и осталась по итогу аук-
циона. Улицу Лесную начали тор-
говать с 1 471 765 руб лей, но под-
рядная организация понизила цену, 
остановившись на отметке 1 221 
695 руб лей.

Электронные торги в принципе 
придуманы не для реальных смет, 
а для того, чтобы творить чудеса, 
и они в виде снижения стоимости 
за фактическое выполнение работ 
в размере 250 тысяч руб лей, явили 
себя. На этом чудеса аукциона по 
поиску подрядчика закончились, 
и началась суровая реальность.

Контракт был отыгран осенью 
2023 года, и когда исполнитель вы-
вел на объект своих копателей с ло-
патами, ударили морозы. В этих по-
годных условиях рабочие вырыли 
траншею полуметровой глубины 
вдоль всего нового тротуара, а по-
скольку за морозами последовал 
снегопад, деятельность по освеще-
нию пришлось приостановить. Та-
ким образом, всю зиму горожане 
ходили вдоль заваленного снегом 
рва, попутно отправляя в адрес чи-
новников нелестные комментарии.

Продолжить исполнение контрак-
та ИП Хромов пообещал весной 
2024 года, и действительно в апре-
ле на объекте вновь началась рабо-
та: проложили кабель и установили 
фонари. Но загореться им так и не 
довелось.
ГЛУБЬ ВОПРОСА

О том, что освещение на улице 
Лесной появится вот-вот, админи-
страция города сообщила в конце 
апреля. Но надежды рухнули, по-
скольку, как рассказал «Неделе» 
замглавы администрации города по 
горхозу Денис Шехоткин, подряд-
чик заявил, что денег на завершение 
контракта не хватает. Дескать с про-
шлого года цены выросли, и теперь 
кабель и светильники обойдутся 
значительно дороже, чем это могло 
быть в 2023 году. Руководство горо-
да согласилось —  цены выросли, но 
 контракт-то был отыгран не сейчас, 
и подрядчик мог приобрести обору-
дование сразу по окончанию аукци-
она. Добавлять денег из бюджета ад-
министрация не согласилась, идти на 
изменения в контракте —  соглашать-
ся на кабель меньшей мощности —  
тоже. И поскольку ситуация начала 
развиваться по сценарию басни (со-
гласия в товарищах не было), муни-
ципалитет заявил о намерении рас-
торгнуть контракт, а подрядчика вне-
сти в число недобросовестных.

До этой финальной точки дело 
ещё не дошло, администрация, как 
говорится, в процессе. Между тем, 
как нам стало известно, в дело уже 
вмешались правоохранительные 
органы.

С чего вдруг у ОБЭПиПК появи-
лись вопросы к деятельности ИП 

Хромова, доподлинно неизвестно. 
По нашей информации, эта ком-
пания «засветилась» на исполне-
нии контракта в соседнем городе 
и в рамках проверки сотрудники 
отдела полиции по борьбе с эконо-
мическими преступлениями реши-
ли проверить исполнение и балаба-
ноаского контракта. Если правоох-
ранители откопают нарушения, то 
подрядной организации засветит 
«уголовка». Но это будет уже дру-
гая история.

Что касается освещения двух тро-
туаров, то эти работы сейчас повис-
ли в воздухе. На Дзержинского к ис-
полнению контракта даже не при-
ступали. По Лесной пока контракт 
с ИП Хромовым не будет расторгнут, 
администрация не сможет провести 
другой аукцион по поиску подряд-
чика. Когда это случится, найти же-
лающих доделать полуготовый объ-
ект ещё надо будет постараться. 
При этом очевидно, что стоимость 
даже оставшихся работ будет выше, 
чем было заложено в 2023 году. 
В общем, история тёмная, и свет 
в конце пока не проглядывается.

Между тем, в 2024 году в Балаба-
нове запланирована реконструкция 
ещё одного тротуара —  на улице 1 
Мая на её пересечениях с улицами 
50 лет Октября и Энергетиков. На 
освещение этого участка в бюджете 
заложено 825 тыс руб лей, докумен-
ты на электронные торги отправле-
ны, но ещё не объявлены. Так что, 
какие чудеса явятся муниципалите-
ту в этом году —  неизвестно, следо-
вательно и страховки от очередной 
тёмной истории нет.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ТЁМНАЯ ИСТОРИЯТЁМНАЯ ИСТОРИЯ

УЖ ДА! www.pressaobninsk.ru

БАЛАБАНОВСКОМУ ПОДРЯДЧИКУ БАЛАБАНОВСКОМУ ПОДРЯДЧИКУ 
МОЖЕТ СВЕТИТЬ «УГОЛОВКА»МОЖЕТ СВЕТИТЬ «УГОЛОВКА»

Тёмная история с несчастливым концом сейчас разворачивается в Балабанове: 
два объекта могут остаться без освещения до следующего года. Причиной 
такого неожиданного поворота стали всё те же электронные торги по 
поиску подрядчиков на муниципальные контракты, которые, как известно, 
могут принести бюджетам существенную экономию средств, а могут 
привести к расторжению контракта, что, собственно, сейчас в Балабанове 
и происходит.
Ситуация неприятная, но далеко не редкая —  пожалуй, не осталось на 
просторах России ни одного муниципалитета, который бы не шагнул 
в такой «капкан» электронных торгов. Однако эту балабановскую историю 
особенной делает неожиданное появление в ней правоохранительных 
органов. Причём, не подразделения по вопросам миграции, как вы 
могли подумать, а отдела борьбы с экономическими преступлениями 
и противодействия коррупции (ОБЭПиПК).
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В Балабанове готовятся 
отмечать День города, 

который в календаре со-
впадает с государственным 
праздником —  Днём России, 
12 июня.

Оргкомитет уже обсудил 
план мероприятий, включив 
в него фестиваль ремеслен-
ников, местом проведения 
которого традиционно станет 
зона отдыха на Страдаловке 
«Дивный берег». Его намети-
ли на 15 июня, поскольку на 
сам День города у организа-
торов тоже есть план.

10 и  11  июня в  микро-
районах улиц Дзержин-
ского и Московская прой-
дут праздничные меропри-
ятия с играми для детей, 
а  12  июня Дом культуры 
вновь станет местом че-
ствования лучших труже-
ников предприятий и ор-
ганизаций города, а также 
церемонии награждения 
лауреатов детской пре-
мии «Созвездие», кото-
рой отмечают юных горо-
жан, добившихся успехов 
в учёбе, творчестве, спорте 
и волонтёрстве.

ПЛАН

Совет по туризму при главе адми-
нистрации Боровска месяц назад 

озвучил идею разработки велотуров 
из города до других населённых пун-
ктов. Предложение обещали обсу-
дить с жителями и другими заинтере-
сованными людьми, чтобы оценить 
востребованность такого направле-
ния туризма в Боровске.

Одним из тех, кто уже готов во-
влечься в идею, оказался настоятель 
храма Рождества Пресвятой Богоро-
дицы в селе Тимашово отец Антоний 
Сомик. Он пригласил к себе туристи-
ческих советчиков и озвучил свои 
идеи: организовать событийные ве-
лопробеги —  Пасхальный, Троицкий, 
Медовый и т. п., приуроченные к боль-
шим христианским праздникам.

Суть идеи отца Антония за-
ключается в  том, что любое пу-
тишествие должно нести смыс-
ловую нагрузку, и наполнить его 
культурно- исторической составля-

ющей —  интересно и полезно для 
потенциальных туристов.

Более того, храм в Тимашово мо-
жет стать одной из локаций, на ко-
торой уставшие крутить педали ту-
ристы смогут отдохнуть и переку-
сить в чайной, размяться на детской 
и спортивной площадках, а главное, 

узнать историю храма и посетить 
службу на праздники.

Судя по первым результатам ра-
боты боровского Совета по туриз-
му, его ученики крутят педали в пра-
вильном направлении. Теперь дело 
за самым сложным —  направить по 
нему туристов.

ТУРИЗМ

В ПОСЕЛЕНИЯХ

Поступок двух мальчишек из Балабанова, которые 
своими силами вышли навести порядок на спор-

тивной площадке на улице 

Коммунальной, вызвал похвалу у жителей Боровского 
района. Действительно, на фоне всех историй про ванда-
лизм и наплевательское отношение некоторых жителей 
к общественным пространствам видеть подобную реак-
цию, да еще и от молодого поколения —  дорого стоит.

Так, судя по всему, решил и руководитель группы ком-
паний «Рекорд» Сергей АНТОХОВ. Предприниматель вру-
чил активным мальчишкам новый футбольный мяч и не-
большие символические подарки.

Также Сергей Михайлович подчеркнул, что ему прият-
но видеть, как подрастающее поколение неравнодушно 
к порядку и чистоте в своем городе. Он призвал всех жи-
телей бережно относиться к общественному имуществу 
и поддерживать чистоту в своих дворах и парках.

ПОСТУПОК

ЗА СУББОТНИК НА СПОРТПЛОЩАДКЕ ЗА СУББОТНИК НА СПОРТПЛОЩАДКЕ 
МАЛЬЧИШКИ ПОЛУЧИЛИ МЯЧМАЛЬЧИШКИ ПОЛУЧИЛИ МЯЧ

ФЕСТИВАЛЬ «ВЕНОК РЕМЁСЕЛ» ВНОВЬ ПРОЙДЁТ НА «ДИВНОМ БЕРЕГУ»ФЕСТИВАЛЬ «ВЕНОК РЕМЁСЕЛ» ВНОВЬ ПРОЙДЁТ НА «ДИВНОМ БЕРЕГУ»

В последнее вре-
мя в Кривском 

сложилась новая 
спортивная тради-
ция. Каждый год тут 
проводят соревнова-
ния по силовому экс-
триму, которые со-
бирают все больше 
зрителей.

Участники сорев-
нуются в  необыч-
ных состязаниях —  
перетягивают канат, 
сдвигают с места грузовики и кантуют тяжеленные по-
крышки от самосвалов.

В этот раз соревнования пройдут на стадионе возле 
школы 26-го мая. Начало в 12:00. Подробности нового 
турнира пока не сообщили, но учитывая, что с каждым 
годом он становится все более массовым, без сюрпри-
зов и новшеств точно не обойдется.

КРУТО!

С БОЖЬЕЙ ПОМОЩЬЮ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ С БОЖЬЕЙ ПОМОЩЬЮ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
МОГУТ ПРОХОДИТЬ И ВЕЛОТУРЫМОГУТ ПРОХОДИТЬ И ВЕЛОТУРЫ

В КРИВСКОМ СНОВА ПРОЙДУТ В КРИВСКОМ СНОВА ПРОЙДУТ 
СОРЕВНОВАНИЯ СИЛАЧЕЙСОРЕВНОВАНИЯ СИЛАЧЕЙ
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Чаще всего слух снижается по-
степенно и незаметно. По стати-
стике ВОЗ, в 50% случаев потерю 
слуха у  взрослых людей можно 
предотвратить. Современная ме-
дицина предлагает эффективные 
решения. В этом интервью мы по-
говорим с двумя специалистами 
Центра оториноларингологии Ме-
дицинского центра «Доктор плюс», 
которые помогают людям вернуть-
ся к полноценной жизни: сурдоло-
гом Борозденко Алиной Владими-
ровной и отохирургом Сафоненко 
Егором Геннадьевичем.

 ? Алина Владимировна, расскажите 
о наиболее частых проблемах со слу-
хом, с которыми к вам обращаются 
пациенты.

Сурдолог:
Условно слух человека мож-

но разделить на механическую 
и  электрическую составляющую. 
Чаще всего ко мне обращаются 
с  жалобами на снижение слуха, 
шум в  ушах, трудности с  разли-
чением (разборчивостью) речи, 
особенно в  шумной обстановке. 
Пациенты самостоятельно не могут 
понять, по какой причине произо-
шло снижение слуха. Применение 
современного диагностическо-
го оборудования позволяет нам 
в  кратчайшие сроки определить 
причину снижения слуха и  при-
ступить к лечению.

 ? Егор Геннадьевич, а какие про-
блемы решает хирургическое вмеша-
тельство в сфере отоларингологии?

Отохирург:
Повреждение механической 

составляющей слуха возможно 
исправить во время проведения 
хирургического вмешательства 
на ухе. Как правило, повреждения 
механической части возникают 
вследствие хронического гнойного 
среднего отита, что может приве-
сти к нарушению целостности ба-
рабанной перепонки, ограничению 
подвижности или деструкции цепи 
слуховых косточек.

Выполняя оперативное вмеша-
тельство на ухе, я  преследую 2 
цели: санация хронического очага 
воспаления с максимальным со-
хранением анатомических струк-
тур и восстановление звукопро-
водящего аппарата среднего уха 
путем применения аутотрансплан-
татов и/или протеза слуховых ко-
сточек из металла.

Я занимаюсь операциями, кото-
рые направлены на восстановле-
ние слуха при хронических отитах, 
нарушении проходимости евстахи-
евой трубы, а также при поврежде-
ниях слуховых косточек.

 ? Алина Владимировна, как про-
ходит диагностика нарушения слуха 
у взрослых?

Сурдолог:
Диагностика начинается с бесе-

ды, чтобы понять историю болезни, 
а затем мы проводим различные 
тесты: аудиометрию (определение 
порогов слышимости), тимпаноме-
трию (оценка состояния среднего 
уха), импедансометрию и другие 
исследования.

 ? А как происходит диагностика 
слуха у младенцев?

Сурдолог:
Для детей до года мы исполь-

зуем специальные методы, та-
кие как отоакустическая эмиссия 
(ОАЭ), а также КСВП и ASSR —  тест 
(компьюторная аудиометрия). Эти 
методы позволяют оценить пороги 
слуха у детей, пока они спят.

 ? В каких случаях младенцу не-
обходима консультация сурдолога?

Важно понимать, что раннее 
выявление проблем со слухом 
у  младенцев критически важно 
для успешного развития речи 
и общения. Вот несколько случаев 
и симптомов, которые должны на-
сторожить родителей и побудить 
обратиться к сурдологу:

СЛУЧАИ, КОГДА ОБЯЗАТЕЛЕН ВИЗИТ 
К СУРДОЛОГУ:

 Если младенец родился недо-
ношенным: недоношенные дети 
чаще подвержены риску наруше-
ния слуха.

 Если во время беременно-
сти были осложнения: инфекции, 
проблемы с  кровообращением, 
преждевременные роды —  все это 
может повлиять на слух ребенка.

 Если в родах были осложне-
ния: использование инструментов 
при рождении, длительная гипок-
сия (кислородное голодание) мо-
гут повредить слуховой аппарат 
ребенка.

 Если в  семейном анамнезе 
есть случаи нарушения слуха: ге-
нетическая предрасположенность 
увеличивает риск нарушения слуха 
у ребенка.

 Если в первые месяцы жизни 
у  ребенка проходили инфекци-
онные заболевания ушей: отиты 
в раннем возрасте могут повре-
дить слуховые кости и ухудшить 
слух.

 ? Какие симптомы должны насто-
рожить родителей?

 Младенец не реагирует на 
громкие звуки: если ребенок не 
вздрагивает от громких звуков, не 
поворачивает голову на источник 
звука, это может свидетельствовать 
о проблемах со слухом.

 Младенец не гулит к 3–4 ме-
сяцам: если ребенок не издает гу-
лящие звуки, не пробует повторять 
звуки, это может говорить о нару-
шении слуха.

 Младенец не поворачивает го-
лову на свое имя: если ребенок не 
реагирует на свое имя к 8–10 меся-
цам, это должно вызвать опасения.

 Младенец не разговаривает 
к  12 месяцам: отсутствие речи 
к году может быть связано с нару-
шением слуха

 Младенец часто пропускает 
слова или фразы: если ребенок 
плохо слышит, он может пропу-
скать слова или фразы в речи.

  Младенец говорит очень 
громко или тихо: изменение гром-
кости речи может быть признаком 
нарушения слуха.

 Младенец кажется не внима-
тельным к тому, что происходит 
вокруг: проблемы со слухом могут 
привести к тому, что ребенок будет 
отвлекаться или не интересоваться 
тем, что происходит вокруг.

ВАЖНО ПОМНИТЬ, ЧТО:

 Ранняя диагностика проблем 
со слухом важна для успешного 
развития ребенка.

 Чем раньше выявлен дефект 
слуха, тем эффективнее будет ле-
чение и реабилитация.

 Сурдолог сможет определить 
степень нарушения слуха и реко-
мендовать необходимое лечение 
и реабилитацию.

Не стесняйтесь обратиться к сур-
дологу, если у вас есть  какие-либо 
сомнения по поводу слуха вашего 
ребенка. Ранняя диагностика и ле-
чение могут изменить жизнь ваше-
го ребенка к лучшему!

 ? Егор Геннадьевич, Вы к нам при-
ехали из другого региона. Расскажи-
те, пожалуйста, о вашем профессио-
нальном опыте?

Мой путь как врача начался 
в оториноларингологическом от-
делении областной клинической 
больницы им. С. В. Беляева города 
Кемерово. В отделение я пришёл 
вчерашним студентом в  2009  г. 
и  трудился там 15  лет. На про-
тяжении многих лет я имел воз-
можность работать и  учиться 
у высококлассных специалистов 
в области оториноларингологии, 
моих коллег. В разные годы отде-
лением руководили: Вавин В. В. , 
Михалевич А. Е. , которые продол-
жают трудиться на благо пациен-
тов в НКЦО ФМБА России.

 ? Что побудило Вас выбрать Меди-
цинский центр «Доктор Плюс» для 
работы?

Медицинский центр «Доктор 
Плюс» уверенно шагает в ногу со 
временем, предлагая своим паци-
ентам самые современные мето-
ды диагностики и лечения. Клю-
чевую роль в этом успехе играет 
грамотное руководство и стремле-
ние к постоянному развитию.

Елена Витальевна Реукова, ру-
ководитель Медицинского центра 
«Доктор Плюс», —  яркий пример 
профессионала с перспективным 
взглядом на будущее. Для Елены 
Витальевны инновации —  не про-

сто модное слово, а главный прио-
ритет. Благодаря ее усилиям, «Док-
тор Плюс» оснащен новейшим ме-
дицинским оборудованием.

Газаль Тарек Мохаммад, руко-
водитель Центра оториноларин-
гологии, который пригласил меня 
на работу в «Доктор Плюс», так-
же вносит значительный вклад 
в развитие центра. Под его руко-
водством, отоларингологическое 
отделение «Доктор Плюс» стало 
одним из лидирующих в регионе.

 ? В какой области оториноларинго-
логии вы специализируетесь?

Егор Геннадьевич: Я  специ-
ализируюсь на хирургии уха, 
в  частности, на микрохирургии 
среднего уха. А занимаюсь всем, 
обладаю навыком проведения 
эндоскопических операций на 
около носовых пазухах и полости 
носа, хирургии гортани и уха со-
ответственно.

 ? Почему вы выбрали именно эту 
специализацию?

Егор Геннадьевич: Я всегда был 
очарован сложностью и деликат-
ностью органов слуха. Хирургия 
уха требует предельной точности 
и мастерства, а возможность вер-
нуть человеку слух —  это неверо-
ятная награда.

 ? Какие виды операций в вашей 
специализации вам наиболее инте-
ресны?

Егор Геннадьевич: Меня особен-
но интересуют операции по восста-
новлению слуха, такие как тимпа-
нопластика и имплантация слухо-
вых протезов. Также я занимаюсь 
операциями по устранению ослож-
нений после хронического отита 
и новообразований в среднем ухе.

 ? Какие новые методики и техно-
логии в вашей специализации вы 
используете?

Егор Геннадьевич: В своей рабо-
те я активно применяю микрохи-
рургические технологии, которые 
позволяют проводить операции 
с  минимальной травматизаци-
ей и максимально эффективным 
результатом. Также я  использую 
современные эндоскопические 
методы диагностики и лечения за-
болеваний уха. Кроме того, я в кур-
се всех новейших разработок в об-

ласти кохлеарной имплантации 
и других слуховых протезов.

 ? Что для вас самое важное в ра-
боте с пациентами?

Егор Геннадьевич: Самое важ-
ное —  это взаимопонимание и до-
верие с пациентом. Я стремлюсь 
к тому, чтобы каждый пациент по-
лучил от меня не только квалифи-
цированную медицинскую помощь, 
но и эмоциональную поддержку. 
Я объясняю пациентам суть про-
блемы, предлагаю возможные ва-
рианты лечения и вместе прини-
маем решение, которое наиболее 
подходит в конкретном случае.

 ? Какие рекомендации вы даете 
людям, чтобы сохранить хороший 
слух?

Сурдолог:
Важно защищать уши от гром-

ких звуков, избегать длительного 
воздействия шума, приема ото-
токсических препаратов. Следует 
регулярно проходить профилакти-
ческие осмотры и при первых сим-
птомах снижения слуха немедлен-
но обращаться к врачу.

Отохирург:
Помните, что любое заболевание 

ушей требует срочного обращения 
к специалисту. Не запускайте про-
блемы со слухом.

Спасибо докторам за беседу!

Помните, слух —  это важный дар, 
и беречь его нужно с молодых лет. 
Обращайтесь к сурдологу или ото-
хирургу при первых симптомах 
снижения слуха, и они помогут вам 
вернуть мир звуков.

В МИРЕ, ГДЕ ЗВУКИ ИГРАЮТ ВАЖНУЮ РОЛЬ, 
ПРОБЛЕМЫ СО СЛУХОМ МОГУТ СЕРЬЕЗНО ОГРАНИЧИТЬ 
ЧЕЛОВЕКА. СЛУХ НЕОБХОДИМ НАМ ДЛЯ ОБЩЕНИЯ 
С ДРУЗЬЯМИ И СЕМЬЁЙ, ПОЛНОЦЕННОГО УЧАСТИЯ 
И ПОЛНОГО ПОГРУЖЕНИЯ В ПРОИСХОДЯЩЕЕ ВОКРУГ. 
СЛУХ ПОЗВОЛЯЕТ НАМ УЧИТЬСЯ, СЛУШАТЬ, СМЕЯТЬСЯ 
И ПОЛУЧАТЬ УДОВОЛЬСТВИЕ ОТ МНОГИХ ВЕЩЕЙ, 
КОТОРЫЕ ОПРЕДЕЛЯЮТ КАЧЕСТВО НАШЕЙ ЖИЗНИ.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

ВОЗВРАЩАЕМ ЛЮДЯМ МИР ЗВУКОВ: ИНТЕРВЬЮ С СУРДОЛОГОМ ВОЗВРАЩАЕМ ЛЮДЯМ МИР ЗВУКОВ: ИНТЕРВЬЮ С СУРДОЛОГОМ 
И ОТОХИРУРГОМ ЦЕНТРА ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ И ОТОХИРУРГОМ ЦЕНТРА ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ 
МЕДИЦИНСКОГО ЦЕНТРА «ДОКТОР ПЛЮС»МЕДИЦИНСКОГО ЦЕНТРА «ДОКТОР ПЛЮС»

КОНТАКТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ:

ЦЕНТР 
ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ 
МЕДИЦИНСКОГО ЦЕНТРА 

«ДОКТОР ПЛЮС»

ЗАПИСЬ ПО ТЕЛЕФОНУ:  
8 800 600–38–46

Г. ОБНИНСК,  
ПР-Т ЛЕНИНА, Д. 137, К.2

Г. БАЛАБАНОВО,  
ПЛ. 50 ЛЕТ ОКТЯБРЯ, Д. 5
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РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» «ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, 
УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИК ОБЩЕДОМОВЫХ ПОМЕЩЕНИЙ 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ

Условия: график 5/2, полная занятость.

УБОРЩИК ТЕРРИТОРИЙ (ДВОРНИК МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМОВ)

Условия: график 5/2, полная занятость.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ

Условия: график 5/2, полная занятость.

СЛЕСАРЬ‑САНТЕХНИК

Условия: сменный график, полная занятость.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ 
ЗДАНИЙ

Условия: график 5/2, полная занятость.

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО РЕМОНТУ И ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛ.ОБОРУДОВАНИЯ

Условия: график 5/2, полная занятость.

ВОДИТЕЛЬ АВТОМОБИЛЯ (УАЗ‑452 В ЧЕРТЕ ГОРОДА 
ОБНИНСКА)

Условия: график 5/2, полная занятость.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ: БЕЗ ВРЕДНЫХ ПРИВЫЧЕК. 
ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК РФ.

ДОСТАВКА МОРЕПРОДУКТОВ НА ДОМ
Икра фасованная, свежемороженная рыба 

(кета, кижуч, форель, сёмга, чавыча) 
печень трески в стеклянной банке 500 грамм.

 8-920-611-62-62 8-920-611-62-62

КАЛЕЙДОСКОП

Предприятию ООО «Экоуют» требуется:
тел. 8-48439-7-90-46; 8-910-600-08-76

Eco.tko40@yandex.ru

Водитель  
категории «С»

Заработная плата: высокая —  от 85 тыс.
Условия: график 6/1, 5/2, 4/4, 2/2, полная 
занятость. Оформление по ТК РФ.

Обязанности: Осуществлять сбор 
и транспортирование отходов г. Обнинск.

Подсобный рабочий
Заработная плата: от 40 тыс.
Условия: график 6/1, 5/2, 4/4, 2/2, полная 
занятость. Оформление по ТК РФ.

Обязанности: Осуществлять подбор 
просыпавшихся отходов. г. Обнинск

Автослесарь по грузовым 
автомобилям

Заработная плата: высокая от 80 тыс.
Условия: график 5/2, 2/2, полная занятость. 
Оформление по ТК РФ.

Обязанности: слесарные работы в теплом 
боксе, автомобили МАЗ и КАМАЗ

Электрогазосварщик
Заработная плата: высокая от 85 тыс.
Условия: график 5/2, 2/2, полная занятость. 
Оформление по ТК РФ.

Обязанности: сварочные работы в теплом 
боксе, автомобили МАЗ и КАМАЗ

Работники получают: униформу, своя парковка, подарки детям НГ,  
моб. тел. для работы, своя рем.база, работа в команде, дружный коллектив. 

Реклама.
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  ○○ оператор фрезерных станков с ЧПУ
  ○○ оператор токарных станков с ЧПУ
  ○○ инженер по нормированию труда
  ○○ программист 1С
  ○○ экономист
  ○○ специалист по планированию производства
  ○○ фрезеровщик
  ○○ заточник
  ○○ водитель
  ○○ кладовщик
  ○○ уборщик помещений

��    ДОХОДДОХОД
Конкурентный уровень зарплаты.  
Программы поддержки молодежи
� � СТАБИЛЬНОСТЬСТАБИЛЬНОСТЬ
Официальное трудоустройство.  
Долгосрочная занятость
�  �  КОМФОРТКОМФОРТ
Удобный график. Вкусные обеды.  
Доставка на работу и обратно
� � РАЗВИТИЕРАЗВИТИЕ
Обучение на рабочем месте. 
Построение карьеры

Требуются рабочие и квалифицированные специалисты:Требуются рабочие и квалифицированные специалисты:
  ○○ монтажник РЭАиП
  ○○ регулировщик РЭАиП
  ○○ слесарь-сборщик РЭАиП
  ○○ слесарь-инструментальщик
  ○○ слесарь-ремонтник
  ○○ инженер-конструктор
  ○○ инженер-технолог
  ○○ инженер-электроник
  ○○ инженер-энергетик
  ○○ лаборант химического анализа
  ○○ токарь-универсал, расточник

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � 8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru
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СДЕЛАТЬ 
МАКЕТ

ТРЕБУЮТСЯ
МАСТЕР ЖКХ

 Осмотр и контроль состояния 
зданий

 Организация 
общестроительных и ремонтных 

работ, благоустройство.

 Управление персоналом 
(дворниками)

 Ведение эксплуатационной 
документации

МЕНЕДЖЕР ПО РАБОТЕ 
С КЛИЕНТАМИ

 Работа с клиентами, 

 реализация документооборота 
в организации, 

прием заявлений,
разработка проектов писем, 

запросов, других документов, 
относящихся к деятельности 

компании, 

 ответы на заявления, 

 приём посетителей

8-915-891-97-20
8-903-560-75-65

Вакансия

Водитель автобуса 
г. Обнинск
ЗП от 60 000 ₽



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


